



L'Écho de La Cordée

n° 21 • février 2016

Informations aux membres de l'association La Cordée



L'édito du nouveau président

Les membres du conseil d'administration, les enfants du village du Lingshed vous présentent leurs meilleurs vœux de bonheur et de prospérité pour l'année nouvelle. Tout particulièrement une bonne santé pour que tous vos projets puissent se réaliser.

Que de chemin parcouru depuis 1994 où nous avons rencontré pour la première fois les habitants du village de Lingshed au Ladakh. A l'époque seuls quelques garçons allaient à l'école plus ou moins régulièrement. Aujourd'hui ils sont une centaine à l'école primaire du village et 92 à l'internat de Choglamsar, ce qui leur permet d'accéder au deuxième cycle d'enseignement.

Ce succès nous vous le devons. Sans vos cotisations, dons et parrainages, sans le dévouement des bénévoles pour organiser diverses manifestations, il n'y aurait eu ni école au village, ni internat !

Aujourd'hui il nous faut assurer le fonctionnement de l'internat, améliorer les conditions d'hébergement, enrichir la nourriture des 92 enfants. Il faut également rémunérer les personnes qui leur apportent les divers services indispensables (cuisine – blanchiment – soutien scolaire – visites médicales – loisirs, etc...) pour les longs mois où ils sont loin de leurs familles.

C'est l'objectif que s'était fixée l'assemblée générale du 21 novembre 2015. Pour y parvenir nous avons besoin de chacune, chacun d'entre vous. Vous pouvez nous apporter une aide précieuse en renouvelant votre adhésion à La Cordée, en faisant la promotion de notre association, en proposant à vos proches de contribuer à ce formidable élan de solidarité qui se concrétise depuis plus de 20 ans.

Raymond Angeloni

rapport moral Assemblée générale 22 nov. 2015 à Chorges

Monsieur Guy Pierre CLAUZEL, Vice-président, ouvre cette Assemblée Générale et rappelle qu'un groupe de La Cordée avec les membres du CA se rend régulièrement tous les 2 / 3 ans au Ladakh pour constater que l'argent que nous envoyons est convenablement utilisé. Nous travaillons avec une Association Belge qui y va chaque année, avec qui, nous avons un contact étroit. Nous sommes réellement présents sur le village de Lingshed et à Choglamsar, qui est proche de la capitale de LEH. Lors de notre visite en juillet 2014, nous avons pu rencontrer les successeurs de Gueshe La Nawang Jangjup (moine bouddhiste qui a participé à la création de l'Association), le nouveau staff de Choglamsar et des élus du LADF (Lingshed Area Development Foundation) qui représentent l'Association des 9 hameaux de Lingshed fédérés en villages. Cette association se compose de la façon suivante : • Un Maire, représenté par Sonam Dorjey, • Un membre représenté pour chaque hameau, • Des représentants du monastère de Lingshed, • Des personnes représentant la société civile de Lingshed. Cette association est officielle et a le pouvoir de recevoir des fonds européens. Tout cela sous l'égide du Council de Lingshed Sonam Dorjey. Nous avons longuement débattu de l'impossible mission de trouver des filleuls pour les adhérents volontaires. Les conditions climatiques en hiver sont tellement effroyables (température jusqu'à -35 °C) qu'internet est impossible à capter. Nous saluons la venue du Gueshe La Gikmet qui va assurer l'enseignement du Bouddhisme. Un jeune administrateur Ngawang va diriger la structure de Choglamsar. La jeune secrétaire Stanzin Zomsket va vivifier nos échanges. Nous avons longuement discuté aussi avec le Council Sonam Dorjey et les membres du LADF sur le devenir de nos relations. Nous sommes honorés que nos relations durent depuis plus de 25 ans, il y a eu des hauts et des bas mais la technologie et la progression de leur niveau de vie augurent un avenir meilleur. Certains sont connectés sur facebook, réseau social en ligne qui permet à ses utilisateurs de publier du contenu et d'échanger des messages. Le réseau sur Choglamsar étant de plus en plus établi, nous allons faire en sorte que l'année prochaine le pensionnat possède un portable avec facebook pour mieux communiquer avec eux tout au long de l'année. Des échanges fonctionnent déjà très bien avec Sonam Dorjey. Notre action est de vraiment faire le maximum pour que les enfants ne soient pas à Lingshed pendant cette longue période hivernale mais à l'internat de Choglamsar (5 morts dans une avalanche l'année dernière, pendant que les parents ramenaient des enfants de Choglamsar à Lingshed). L'avenir est devant nous et c'est bien ce que nous nous sommes dit lors de ces rencontres. Nous sommes tous invités à leur rendre visite, que ce soit à Choglamsar ou à Lingshed.



2



l'AG extraordinaire à Chorges le 22 nov. 2015

Intégrée dans nos statuts notre nouvelle organisation, qui est répartie en antennes : Bouches-du-Rhône, Rhône-Alpes, Hautes-Alpes et Niort. Changement des cotisations par la mise en place d'une cotisation intermédiaire entre celle de base et le parrainage (voir le détail des cotisations 2016 en page 4)



Chorges 3-4 février : visite de Gueshela



Suite à une rencontre avec Gueshela à Lingshed lors d'un trek en 1994, nous avons choisi d'aider à la scolarisation des enfants. 20 garçons allaient alors plus ou moins à l'école primaire. En 2015, c'est 180 enfants, dont la moitié des filles, qui sont en primaire et au secondaire. Quelques-uns ont fait un parcours universitaire, et sont enseignants ou cadres administratifs au Ladakh. Après la construction de l'école primaire au village, il a porté le projet de l'internat de Choglamsar dans la banlieue de Leh, capitale du Ladakh, afin que les enfants puissent être scolarisés au cycle secondaire. Internat dont l'achat du terrain, la construction et le fonctionnement sont financés en partie par notre association La Cordée. Avec son secrétaire, il a assuré un lien étroit et régulier avec notre association par une correspondance suivie et sa venue tous les 4 ou 5 ans en France. D'autre part toutes les années des membres de la Cordée sont reçus par lui ou son secrétaire, soit à Lingshed, soit à l'internat de

Choglamsar ou parfois à la permanence de son association à Leh.

Nous avons pu accueillir **Gueshela à Chorges durant 2 jours** : réception par M. le Maire et des élus de Chorges. **Conférence-rencontre** à la salle de la Mutualité à Gap. **Visite de l'Abbaye du Boscodon** et rencontres avec des religieux.

Miramas : conférence à l'institut de Fontlongue

Dans le cadre d'un projet pédagogique à caractère social, **des élèves du lycée professionnel Fontlongue de Miramas** nous ont demandé de faire une intervention pour **présenter notre association et le Ladakh**. Gilbert Lovera et Raymond Angeloni ont présenté **un diaporama** illustré par de nombreuses photos réalisées lors de nos voyages au Ladakh. Après la situation géographique, sociale et historique de cette contrée, divers thèmes tels que l'agriculture, l'habitat, les modes vies ont été développés. Une partie a été consacrée à l'école de Lingshed et à l'internat de Choglamsar. L'ensemble des élèves a participé activement en posant de nombreuses questions et en exprimant leurs ressentis. Sensibilisés par la vie des écoliers du Ladakh, ils ont décidé d'organiser en mars une journée "Bol de Riz" ! Ce repas à base de riz sera vendu à la cantine du lycée. Une part de son prix sera reversée à La Cordée ! La professeur principale présente exprime son agréable surprise sur la qualité et la richesse de notre intervention. Elle nous propose de tenir un stand lors des journées portes ouvertes de l'institut au printemps. Cela pourrait nous permettre de prendre de nombreux contacts avec les nombreux visiteurs de Miramas et ses environs.

Exposition La Cordée en Rhône-Alpes

L'exposition La Cordée "La vie de l'écolier ladakhi" a été accrochée le 4 janvier et durant 6 semaines **au collège-lycée agricole de Crémieu-Villemoirieu** en nord-isère. Installée au Centre de documentation, nous avons laissé aux enseignants guide de visite, cahiers, livres ladakhis et vidéos afin qu'ils puissent travailler avec les élèves autour de l'expo.



**week-end AG
La Cordée
12-13 mars 2016**



sam 12 mars : AG
aux Creuzets à St-Chamas
• l'Assemblée Générale à 14 h
• apéritif vers 18 h
• repas ladakhi vers 20 h
sur inscription au 06 28 25 10 11
ou sur invitation



dim 13 mars :
aux Creuzets à St-Chamas
projection gratuite
des 3 films documentaires
de Marianne Chaud sur le
Ladakh (avec son aimable autorisation)
10h : Himalaya Le chemin du ciel
repas tiré du sac et encais en vente
par La Cordée
14h : Himalaya La terre des femmes
16h : La nuit nomade
18h : clôture



**Week-end Assemblée Générale à St-Chamas :
les sam 12 et dimanche 13 mars 2016**

Nouveauté : l'AG annuelle se tiendra en début d'année civile d'où cette nouvelle AG **aux Creuzets à St-Chamas** (suivant celle de Chorges du 22 nov. 2015). Elle débutera à 14 h. avec l'aimable participation d'autres associations humanitaires. Une occasion de redonner les informations précises diffusées aux adhérents et sympathisants à l'AG de nov. de 2015. **Repas convivial ladakhi** en soirée pour se retrouver comme d'autres années : inscrivez-vous au 06 28 25 10 11.

Le week-end se poursuivra le dimanche avec la **projection de 3 documentaires** réalisés par l'ethnologue **Marianne Chaud** (avec son aimable autorisation) sur le Ladakh qu'elle sillonne depuis plusieurs années. Elle nous fait partager intensément sa vie avec les ladakhis. **A 10 h : • "chemin du ciel"** (nommé aux Césars du film documentaire 2010), **• 14 h : "Himalaya, terre des femmes"**, **16 h • "La nuit nomade"**. L'entrée est libre.

**5^e Foire aux livres à la salle municipale
de St-Chamas les 1^{er}, 2 et 3 avril 2016**



• Vente de livres sur 2 journées : les sam 2 et dim 3 avril. • Présence des auteurs : signatures et ventes d'ouvrages • Ateliers de calligraphie occidentale • Conférences sur les activités de la Cordée au Ladakh.



4



**Foire aux livres à Chorges
les 30 avril et 1^{er} mai 2016**



St-Chamas
Salle municipale

**ven 1^{er} avril 2016 : réception
des livres** sans vente de 9h à 18 heures

sam 2 avril : vente de livres
9h à 18h • Présence des Auteurs : signature et vente de leurs œuvres • 11h30 : apéritif • 9h-11h et 14h-16h : ateliers de calligraphie • Conférence : nos activités au Ladakh à la demande

dim 3 avril : vente de livres
9h à 16h • Présence des auteurs : signature et vente de leurs œuvres • 9h-11h / 14h-16h : ateliers de calligraphie • Conférence sur les activités de La Cordée au Ladakh à la demande



Appel de cotisation pour 2016 : les nouvelles cotisations

Merci d'adresser à l'association **dès maintenant** votre participation annuelle pour **2016** afin qu'on se cale bien dans nos comptes et nos envois au Ladakh sur les années civiles. **Membres actifs : 20 € / an • Membres soutien : 60 € / an • Membres parrains : 120 € / an** (possibilité de régler en 4 fois : 30 € / trimestre). Une attestation fiscale sera adressée pour chacune de ces cotisations.

secrétariat La Cordée : nouvelle adresse :
LA CORDEE chez Mr LOVERA Gilbert
67 rue des Espérelles • 13140 Miramas

siège social :
34 montée des Pénitents
13250 St-Chamas
association@la-cordee.fr

la-cordee.fr